

Intervention radio-télévisée de M. Jacques Chirac, Président de la République, sur sa décision d'arrêter définitivement les essais nucléaires français, Paris le 29 janvier 1996.

Mes chers compatriotes,

- Je vous annonce ce soir l'arrêt définitif des essais nucléaires français.
- Grâce à l'ultime série qui vient d'être effectuée, la France disposera durablement d'une défense fiable et moderne. La sécurité de notre pays, celle de nos enfants est assurée.
- Je sais que la décision que j'ai prise en juin dernier a pu provoquer, en France et ailleurs, inquiétude et émotion.
- Si ma résolution n'en a pas été affectée, je n'ai pas été insensible à ces mouvements d'opinion. Ils témoignent de l'attachement croissant des habitants de la terre à la sécurité collective et à la sauvegarde de l'environnement. Ces préoccupations sont aussi les miennes. Je sais que le nucléaire peut faire peur mais, dans un monde toujours dangereux, il s'agit pour nous d'une arme de dissuasion, c'est-à-dire d'une arme au service de la paix.
- Aujourd'hui, j'ai le sentiment d'avoir accompli l'un des premiers devoirs de ma charge en donnant à la France, pour les décennies qui viennent, les moyens de son indépendance et de sa sécurité.
- Un nouveau chapitre s'ouvre. La France, comme elle s'y est engagée, va jouer un rôle actif et déterminé pour le désarmement dans le monde et aussi pour une meilleure défense européenne.
- Je prendrai des initiatives en ce sens au cours des prochaines semaines.
- Comme chacun de vous, mes chers compatriotes, je veux la paix. Une paix solide, une paix durable. Nous le savons tous la paix, comme la liberté, se construit chaque jour. C'est le sens de la décision que j'ai prise. Ce sera l'exigence de mon action pour demain.\